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VERBALE DI CONSULTAZIONE CON LE ORGANIZZAZIONI RAPPRESENTATIVE 
DELLA PRODUZIONE, DEI SERVIZI, DELLE PROFESSIONI 

 
 

Il giorno 2/12/2022 alle ore 16.30, in modalità ibrida presso la sala riunioni 0Mc-03 del Dipartimento di 
Scienze Chimiche ed in contemporanea sulla piattaforma telematica Microsoft Teams, si è tenuto l’incontro 
di consultazione tra i responsabili del Corso di Studio (CdS) in Scienze Chimiche e i referenti delle 
organizzazioni rappresentative della produzione e delle professioni di riferimento, con il seguente ordine del 
giorno: 
 
1. Relazione sull’andamento dei CdS; 
2. Proposte e suggerimenti; 
3. Varie ed eventuali. 
 
All’incontro erano presenti: 
per il Corso di Studio 
• Prof.ssa Delia Picone, coordinatrice della Commissione di Coordinamento Didattico (CCD) 
• Prof.ssa Leila Birolo, membro del Gruppo del Riesame (GRIE) del CdS 
• Dott. Alessio Petrone, membro del Gruppo del Riesame (GRIE) del CdS 
 
per le organizzazioni rappresentative 
• Dr.ssa Laura Dello Ioio (titolare di Dello Ioio Restauri, Vico Equense - NA) 
• Dr. Andrea Di Matteo (R&D manager presso STMicroelectronics, Napoli) 
• Dr. Salvatore Di Rosa (chimico presso ARPA Campania - Melito di Napoli - NA) 
• Dr.ssa Rossella Fasulo (presidente dell'Ordine dei Chimici e dei Fisici della Campania - Napoli) 
• Dr.ssa Margherita Gavagnin (ricercatore presso l'Istituto di Chimica Biomolecolare del CNR - Pozzuoli - NA) 
• Dr. Dario Tuccillo (direttore tecnico del Laboratorio Chimico Merceologico della Camera di Commercio 
Industria Artigianato e Agricoltura di Napoli - Napoli) 
 
La discussione ha preso in esame i profili professionali individuati per il CdS, gli sbocchi occupazionali previsti, 
gli obiettivi formativi, i risultati di apprendimento attesi e delle attività formative.  
 
Dopo una breve relazione introduttiva da parte della Prof.ssa Picone sull’andamento generale del CdS, la 
discussione si è focalizzata sulle principali criticità. In particolare si registra un preoccupante calo degli 
immatricolati alla laurea triennale che, verosimilmente, nei prossimi anni si ripercuoterà sulla LM. 
Nonostante  il numero di immatricolati nel corrente anno accademico sia di fatto nettamente superiore alla 
media degli ultimi 5 anni, risulta che quasi tutti gli studenti provengono dalla laurea triennale incardinata 
nello stesso dipartimento. Occorrerà pertanto ampliare la platea studentesca, aumentando l’attrattività del 
CdS verso gli studenti provenienti da altri atenei. L’introduzione di temi legati all’attualità e/o alle attività di 
ricerca sviluppate nel dipartimento, già avviata con l’introduzione del nuovo ordinamento e del nuovo 
regolamento del CdS, andrà sicuramente potenziata nei prossimi anni, soprattutto se, come auspicato, il 
progetto presentato dal Dipartimento nell’ambito dei "Dipartimenti di Eccellenza" finanziati dal MUR verrà 
approvato. 
In questa ipotesi è prevista l’introduzione di un percorso parallelo, da svolgere in lingua inglese, che servirà 
a favorire l’internazionalizzazione del Corso di Studi. E’ previsto anche un potenziamento dei laboratori 
didattici, con l’acquisizione di strumentazione di punta nell’ambito della caratterizzazione strutturale di 
nanosistemi per applicazioni nel campo dell’ambiente, dei biosistemi, dei beni culturali e dei materiali 
innovativi. I contenuti dei corsi caratterizzanti e affini verranno aggiornati e le attività di laboratorio 
arricchite. 
E’ inoltre prevista l’introduzione di una laurea congiunta (double degree) con un’università partner europea.  
 
La coordinatrice preannuncia quindi una nuova riunione di consultazione col CdI, da tenersi nel 2023, non 
appena saranno più chiare le tempistiche per la realizzazione delle modifiche già in programma.  
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Ne è seguita ampia discussione in cui tutti i presenti sono intervenuti. I componenti del CdI hanno tutti 
sottolineato di apprezzare la solida preparazione di base dei laureati e non hanno pertanto manifestato la 
necessità di modificare il percorso formativo. Al fine di contrastare il calo degli immatricolati, si sono 
dimostrati disponibili a partecipare congiuntamente ai docenti dei CdS, ad azioni mirate di orientamento in 
ingresso ai CdS, dando anche utili suggerimenti su come rendere maggiormente efficace e positiva la 
comunicazione della figura del chimico nelle nuove generazioni. I Proff. Picone, Birolo, Petrone ringraziano 
e salutano gli intervenuti. 
 
L’incontro si conclude alle ore 18.00. 
 

Prof.ssa Delia Picone     Prof. Leila Birolo 
                    (coordinatrice della CdS)               (segretario verbalizzante) 
 


